



L'Université franco-allemande finance 5 nouveaux collèges doctoraux franco-allemands

L'Université franco-allemande (UFA) a sélectionné 5 nouveaux collèges doctoraux franco-allemands pour la période de 2008 à 2011. Par ailleurs, 5 collèges doctoraux soutenus jusqu'à présent par l'UFA ont été reconduits pour une nouvelle période de soutien de 3 ans. Au total, l'UFA finance 25 collèges doctoraux franco-allemands.

Plusieurs collèges doctoraux ont été créés dans la continuité d'un cursus franco-allemand soutenu par l'UFA. Ainsi, le financement de l'UFA en matière de cursus intégrés aux niveaux L et M a permis de développer, au niveau doctoral, de véritables réseaux de doctorants.

« On suivra avec intérêt le développement de collèges franco-allemands unissant plusieurs écoles doctorales de diverses universités, sans doute un effet positif induit par la constitution de pôles de recherche tant en France qu'en Allemagne », indique Pierre Monnet, Vice-Président de l'UFA. « Les collèges doctoraux », précise-t-il, « permettent l'émergence de thématiques de recherche transversales et interdisciplinaires d'une grande nouveauté, situées plus particulièrement pour les nouveaux collèges au contact de domaines encore souvent trop étanches, tels que sciences juridiques et sciences sociales, ou sciences humaines et sciences naturelles ».

Voici la liste des 5 nouveaux collèges doctoraux franco-allemands soutenus par l'UFA :

- le collège doctoral « La comparaison des droits publics nationaux face à l'intégration européenne » proposé par l'Université Paris 1, l'Université Strasbourg 3 et la *Albert-Ludwigs-Universität Freiburg*
- le collège doctoral « Rationalisme et empirisme en France et en Allemagne » proposé par l'Université Paris X Nanterre et la *Technische Universität Berlin*
- le collège doctoral « INTER » proposé par l'Université Paris V et la *Charité-Universitätsmedizin Berlin*
- le collège doctoral « Systèmes intelligents en calcul de structure multi-physique » proposé par l'Université Paris X Nanterre et l'*Universität Stuttgart*
- le collège doctoral « Cultures, philosophie et éthique médicales » proposé par l'Université Paris 7 Diderot et la *Johannes-Gutenberg-Universität Mainz*.



Université franco-allemande
Deutsch-Französische Hochschule

Université franco-allemande

L'Université franco-allemande (UFA) est un réseau de plus de 160 établissements d'enseignement supérieur français et allemands. Depuis 1999, l'UFA promeut la coopération franco-allemande dans l'enseignement supérieur et dans le domaine de la recherche.

L'UFA compte actuellement 4 600 étudiants et concentre son action sur trois secteurs clés :

- Enseignement supérieur : mise en place de cursus intégrés bi- et trinationaux et de doubles diplômes
- Recherche : collèges doctoraux franco-allemands, écoles d'été franco-allemandes, cotutelles de thèse, partenariats privilégiés entre laboratoires de recherche français et allemand
- Insertion professionnelle : le Forum Franco-Allemand (FFA), l'Antenne franco-allemande de l'Association Bernard Grégory auprès de l'UFA implantée en mars 2008, le développement des relations avec le monde économique à travers l'Association des Amis de l'UFA

L'UFA est financée par le Ministère des Affaires Etrangères et Européennes, le Ministère de l'Enseignement Supérieur et de la Recherche du côté français, et par le *Bundesministerium für Bildung und Forschung*, la *Kultusministerkonferenz* ainsi que par l'*Auswärtiges Amt* du côté allemand.

www.dfh-ufa.org

Contact presse

Université franco-allemande

Elsa-Claire Elisée, Responsable de la Communication
Villa Europa, Kohlweg 7 – D-66123 Sarrebruck
Tél. : +49(0)681 93812140 – Mail: elisee@dfh-ufa.org